



発行所 秋田県北秋田郡 役場 4) 合川町公民館 T 62 (役場町公民館 T)



成人への生い立ち

金田 幸二

成人、それは真の社会への... 入場券である。私達は、いかに至つたのだらうか...

入選二点を決定

入選 (二点) 成人への生い立ち 福岡博君 (三里) 金田幸二君 (新田目) 金田コト子さん (西根田)...

生活をうたう

金田コト子

余にいたたてて響く除夜の春を迎え、成人式への案内... 鐘に耳傾けながら今日と明日を手にして...

高校入学の夢も、試験を突きた。チキキトク... 破しながら、こんな家計でスグカエの電報が来た...

トップは町長選挙

町内五大ニュース

- ①町長選挙 八四票 八一票 七八票 七二票 三九票
②合川営林署の闘争
③阿仁川橋竣工
④小芦沢国有林の払下げ決る
⑤羽立部落火災で消防車転ぶく事故

入選者発表

- ④四件の中者 佐藤重美 (駅前、東中) 成田勇 (李岱、西中) 学校二年
⑤残念賞 金田あき (西根田、四十一才、農業) 木村雄子 (李岱、西小) 学校六年

つづきにくい強固さがあつたものだ... 親切と根気だけでは何故私に電車の中で考え...

新春わが町をかたる

座談会

1月1日 室
とき 役場会議

出席者

(順不同)
(敬称略)

- 合川町長 島山 義郎
- 教育委員 齋藤 憲一郎
- 教育委員 森岡 初音
- 東中PTA会長 米倉 甚吉郎
- 北中PTA副会長 佐藤 茂雄
- 農業委員 齋藤 孝蔵
- 同 吉田 勘十郎
- 同 金田 茂正
- 同 藤島 幸一
- 民生委員 齋藤 慶助
- 同 齋藤 幸一
- 内地留学者代表 御野 克己
- 同 島山 誠一郎
- 東地区公民館 松橋 盛久
- 同 工藤 イマ
- 西地区公民館 成田 迪
- 同 鈴木 のぼる
- 主婦 齋藤 トク
- 西地区公民館 木村 仁兵衛
- 同 成田 シゲ
- 南地区公民館 土濃 塚イマ
- 同 鈴木 五郎
- 同 金田 英知
- 司会 公民館長 島山 卯一郎
- 同 (広報係) 松橋 新一
- 同 (公民館) 和田 勇治

ことしのニュースは

トツプクラスばかり

司会 みなさん、新年おめ 齋藤(慶) しかしね、直接
でとうございます。
新年を迎えて元且早々で
したが、町民各層の代表
の方々に集って話してい
たい。いろいろ話を話し
合っていたらだいたいと思
います。

まず三十四年をふりかえ
てみると、一月は町長
選挙、合川公民館の開庁
五月は阿仁川橋竣工、ま
た公民館の開庁、十一月
は国有林の払下げ、高長
橋の着工など...いろいろ
るな問題があつたわけだ
が、

町長 五大ニュースはこの
広報(十二月二十五日付
第七三号)のとおりか。
広報係 この外羽立部落の
火災で消防車が転ぶくし
たことなどあります。
土濃塚 そうですね、あれ
は大きなショックでした
ね。

今年の子年ですが、
雲の皆さんで子年生



【写真は座談会】

基本財産造成の期待

三十年後には 年間千円確保か

対する困なり、県なりの
一定した育成指導がたり
ないからではないか。
町長 まあ、大野台開発問
題は三十五年に繰越され
た大きな問題の一つです
土濃塚 町長さんは、は
じめ開発に賛成だったでし
ょう。

町長 それは話が違つて
町から話があつた時私
は調査には賛成だ。しか
し調査の結果次第で反対
するかもわからんとい
ていた。ところが東地区
住民は調査そのものも反
対であつたけれども、調

鈴木(五) 国有林払下げに
よつて基本財産の造成、
つまり経済施策に相当な
期待をもつていますが、
昭和三十四年度について
みると、一般財源で投資
経費が七百万円、しかし
実際は四百万円しかなか
つたが、三十五年度は約
九百万円だからまあ倍以
上となりましてね、この
ことで町としては、この
機会に町有地のいわゆる
はだか山に四年計画で造
林して五十五年生長基準



—合川駅前から李岱方面を望む—

何があるかといつて強引
に調査を進めてもらつた
もので、その調査結果、
国 県中心の地元泣か
せの計画によつて大野台
開発反対同盟会がわ
くられ反対を表明した
によつて合川町でも考
すべき修正案が県から出
されてきた。

町長 その修正してきた条
件とはどんなものか。
町長 基準のある程度の引
上げと若干の山林を残す
というところだから真剣に
研究すべき段階です。

た林野闘争

町民の受けとり

町長 将来この財産のうち
から年間千円位ずつ
投資して行けるようにし
たいと考えている上小阿
仁村がそれですよ。

はげしかつ
町長 養林署の拠点闘
争は町民に与えた影響が
大きかつたね。
町長 例え具体的に
町長 ことよあしあしは別
として、ああいう闘争が
正しいんだという人とい
けないという人があつた
と思うが受けとり方、判
断などいろいろだつたで
しょうな。
町長 そうですね。
齋藤(孝) 私たちの農民の

クローズアップされる

中央公民館の設置

町長 四月住民サービスと
役場機構を改め、また
草づくりの提唱、公民館
の県表彰などもあつたが
もつと何か。
町長 青年会や婦人会がこ
れまで話し合つていた中
央公民館の設置が昨年の
社教大会でとりあげられ
て来たね、これはできる
だけ早く実現させたいも
んですな。
町長 本間にそうだと
話したときその人は今度
合川町で第一番に火葬場
を施設すべきだと言つて
いたよ。

仕事がないというが

先ず周囲にあること

町長 失業率というが
働きたい仕事がないと
いう人に対する対策はな
いんですか。
町長 今これから話したい
と思つていたところだが
発だよ、駅前を中心とし
た大野台、李岱を結ぶ
町長 失業率というが
働きたい仕事がないと
いう人に対する対策はな
いんですか。
町長 今これから話したい
と思つていたところだが
発だよ、駅前を中心とし
た大野台、李岱を結ぶ

立場から見ると今後労働
提携を進めなければなら
ないわけだがどうもあ
いり人たちが一しよにや
れないという不安を与え
たと考えられるね。
町長 しかしね、農民は例
えば米価の場合石当り三
百円か五百円の値上げも
自分たちでできずいかに
何故自分達が出来ないか
と考へたじやないか。
町長 私もう思つて
あ(慶) 私が旧村時代四国を
視察したとき感じたこと
だが、向うの農家はみん
な兼業農家だ、耕地を大
体三反歩か四反歩もつ
ていて家族みんな工場と
かで働いている。だから
農家の収入が実に大きい
わけだ。
町長 それは農業経営の形
態の問題ではないか。
農家の法人化、つまり企
業化すること、もう一つ
は共同経営化すること、
この二つが考えられるね

地区別制に問

題はないか

町長 合川だけでなく全国
どこでもそうなるように
してはじめて効果がある
んだから。
町長 草池改良は如何でし
たか。
町長 あれは本場によい
ことですね。
町長 かく小さいことで
が問題は大いなんです。
米倉 家の空地へ無肥料で
やつてみたが、本場によ
いよ、農家以外の人はど
やるべきですよ。
町長 こことだけなく相手
方もそうなるためにや
らねばならない。

町長 学校のことも大体こ
のべんで青年会や婦人会
のことへ。
町長 西の学区に南地
区の間根田が入つてい
るが、学校の運動会など
はどうしてもつきりしま
せん。此の間根田の婦
人達と話したときいつ
ました、南地区の婦人
会の場合でも何か割り切
れないものがあるね。
町長 駅前の旧東西地区の
関係はどうなつていま
すか。
町長 あそこは殆んどそう
いうことがありませんね
町長 外に何か。
町長 私たち西根田の場合
戸籍や各証明などが支所
で取扱つていますが、い
ろいろ不便を感じます。
これを本庁で取扱いで
ないでしようか。
町長 それは合併のとき
小阿仁村の条件で支所を
置くことになつていたか

土濃塚 鈴木(五) 町長 公民館でやるときは、発起人があつて会費制にして内賄料はいくら、記念品代はいくらというふうにしたいね。

森岡 公民館でやる、第一持物をみられるという心配がなくなり、みえという考え方も改められてくると思うね。

亀谷 私の東京にいる友人から結婚式の案内状が来たわけだが、もし欠席のときは千円会費を送れとあつた。

町長 それは大きい計画ですね。まあ町として、在の農家の副業なりの収入を増やすことをしなればならぬ、これは高いか安いかそれともこの値段がだ当なものか。

佐藤 今までの話している農家の経済のことを話して合つて、指導力を強化することに、よつて、相当のカーブで見るんじやないか。

司会 今日農協の代表の方に出席を願つていたが見えませぬ。

町長 農協の指導力のこと、ができましたが、農協の指導力を発揮するには統合した方がよいと思われ、併せて全く逆の形にあるが、まあ郡内では田代と比内が統合しようとして、いる。

司会 いろいろと長時間にわたつて昨年(34年)の反省、新しい年への希望なり抱負なり話し合つていただきました。

私も、今まではより明るい町政へ決意を新たに、して頑張りたいと思つて、今年も尚一層のご協力を願います。

今日は長時間にわたつても、ありがとうございます。

(これは座談会記録から抜萃したものである。)

新しい年の町政へ何を望むか

新しい年を迎えて係では町内各層の方々にアンケートしてみました。

町内に居住する五十名の方へ往復ハガキを出し、回答をお願いしたところ、締切りまでに次の回答をいただきましたので御紹介いたします。

佐藤清志君

(二二才) 農業(木戸石)

一、中央公民館の設置(建物だけでなく文化施設の完備したもの)

二、中学校の統合(学習活動推進のためには是非実現して欲しい)

三、冠婚葬祭の簡素化を図ること(合川時間)

四、若く青年として、僅かな時間を有効に使い、一町民として恥かしくないよう学習面に重点を置きたい。

佐藤フサさん

(四〇才) 農業(東根田)

一、水害防止対策を考慮してほしい。

二、三、四日も続けて客をもてなす風習が残つていて、守るべくしたい。時間を学校給食の実施。

金田幸助氏

(二六才) 農業(摩当)

一、町内青年の交流により

年頭アンケート

問題は

一、新しい年の町政へ望むもの

二、合川町からなくしたいこと、改めたいこと(風習など)

三、今年中にぜひやりたいこと一つの三点であります。

高橋ミエさん

(三五才) 助産婦(八幡位)

一、新しい年を迎えて今春は町会議員の選挙が行われるが新町建設に真の町民代表として一金の上の政治家は拒否して努力する町政を準備する心がまえの人物を選びましょう

二、北地区小中学校に養護教員の設置を望む。若し県の財政面で出来なかつたら町費でできないでしょうか。

藤岡照一氏

(三〇才) 農業(羽立)

一、文化のパロメーターといわれる道路整備の迅速化。

二、子供の遊園地の設置。

三、冠婚葬祭の合理化。

四、西小学校グラウンド整備拡充。

佐藤幸一郎君

(二〇才) 農業(川井)

一、脚光を浴びる学校統合理想的に……とは云うま



新しい年

町長 公民館でやるときは、発起人があつて会費制にして内賄料はいくら、記念品代はいくらというふうにしたいね。

森岡 公民館でやる、第一持物をみられるという心配がなくなり、みえという考え方も改められてくると思うね。

亀谷 私の東京にいる友人から結婚式の案内状が来たわけだが、もし欠席のときは千円会費を送れとあつた。

町長 それは大きい計画ですね。まあ町として、在の農家の副業なりの収入を増やすことをしなればならぬ、これは高いか安いかそれともこの値段がだ当なものか。

佐藤 今までの話している農家の経済のことを話して合つて、指導力を強化することに、よつて、相当のカーブで見るんじやないか。

司会 今日農協の代表の方に出席を願つていたが見えませぬ。

町長 農協の指導力のこと、ができましたが、農協の指導力を発揮するには統合した方がよいと思われ、併せて全く逆の形にあるが、まあ郡内では田代と比内が統合しようとして、いる。

司会 いろいろと長時間にわたつて昨年(34年)の反省、新しい年への希望なり抱負なり話し合つていただきました。

私も、今まではより明るい町政へ決意を新たに、して頑張りたいと思つて、今年も尚一層のご協力を願います。

今日は長時間にわたつても、ありがとうございます。

(これは座談会記録から抜萃したものである。)

奈良百合子さん

(三九才) 公務員(増沢)

一、数ある社会的知識人のはい出する当合川町内から更に将来有望な科学者、文学者の育成に必要な基礎をつくる小中学校の理科器具、実験用具の設備をかねて頂きたい。

二、児童生徒の探求心が伸ばされたい。

三、生活改善特に冠婚葬祭の簡素化が呼ばれていますが一向その成果は序の口にすぎない感じが多分にあると思われ、その原因がどこにあるか検討しその冗費を個々の家庭だんらんの文化、情操方面にむけるおのいのある和やかな家庭生活にしたがうべき。

吉田芳雄氏

(二九才) 農業(川井)

一、農道整備の推進(農業の機械化が行われ多角経営がやれる)

二、町内の全家庭、テデ、アベをやめてきれいな言葉で親しみましょう。

三、夢かも知れないが町に有線放送が流れること。

杉淵富美さん

(三七才) 教員(雪田)

一、脚光を浴びる学校統合理想的に……とは云うま

金田孝子さん

(二二才) 教員(摩当)

一、孟母三遷の教えにもあるように子どもの教育は環境の影響が大であると考えます。

二、児童生徒の自主的学習を培うために学校設備の充実を切に希望します。そしてわが郷土合川町から数多くの立派な人材を社会に送り出したいものです。

三、春秋の大掃除ですが家の外廻りの清掃に重点があるようですが下水の清潔と共に家の中の畳その他家具を外に出して塵埃を払い日光浴をさせたいものと思つています。

四、何か一つ自信のある技能を身につけたいと考えています。

藤島卯一郎氏

(三四才) 農業(木戸石)

一、農業の増収を図る対策を望みます。

二、それは多角的農業経営の酪農と家畜の堆肥利用が考えられます。

三、特に堆肥場完備糞尿タメ利用奨励を望みます。

松橋修二郎君

(二五才) 農業(摩当)

一、農家組織の編成を具体化し、農業生産の合理化への施策と有線放送による農家の文化向上を図るよう。

二、時間を尊重するよう改めたい。

三、中央公民館の設置。

伊藤善十郎君

(二四才) 農業(杉山田)

一、移動役場を年四回ぐら

中学校の統合は是非

集中的な費用充當で効果あげよう

教育長 いろいろ問題がでたが、学校のことについてありませんか。

森岡 いま私が相談うけていることの一つに中学を卒業する子供の就職進学のこと、今なら就職だつて思うように行かんし、高校進学でなくとも洋裁なんかやらないとだめでしよう。

合川から鷹巣町の洋裁へ行つている生徒の多いこと。

町長 そうだ、町としてもこういう事態を考えなければいけないね。

鈴木(五) 学校予算は町予算の何%に当りますか

教育長 大体一七%です。郡平均の中間にある。

最高が上小阿仁村の二五%、しかしこれは特殊なもので平均一七%です。学校とも教材費に充てる需用費が殆んどないという状態ですが何んとかもう少し考慮されたいものか。

米倉 今鈴木先生が話すように財源に乏しいんだから少ない予算を配分して

楽しいレク

24日東中

私達の生活にうるおいをもたせ、健全なレクリエーションの普及を図るため、公民館と体育協会で、来る一月二十四日(日曜日)東中学校において、初のレクリエーション講習会を開くことになった。

当日は民話おどりの指導を秋大講師、茂泉陽子先生(交渉中)フォークダンス指導を教育庁北出張所渡部ひろし先生、合川音頭の指導を公民館主事成田シゲ先生がそれぞれ担当することになった。

対象は、町内の青年、婦人一般有志など、どなたでも自由に参加出来、午前九時から午後四時までの一日を歌い、おどり、楽しくすごそうとするもので、今から盛會が期待されている。



町政メモ

1日 新春「わが町を語る」座談会

2日 役場ご用始め

3日 消防団出初式

4日 議会全員協議会

5日 課長会議

四十五団員を表彰

出初式盛況裏に終る

恒例の町消防団出初式は去る五日豪雨のため予定の市内行進を中止、会場も西小グラウンドから西中学校講堂へ変更して午前十一時より町内外の来賓多数及び三百十名の全団員集合のもとに盛大に挙行された。

式は国歌「君が代」斉唱に
御処野信助(同)

【原消防協会長表彰】

△十年勤続団員

津幡 忠雄(第一分団)

斎藤 助治(同)

安部 邦富(第二分団)

佐藤 昭蔵(同)

松田 幸蔵(同)

水口 善吉(同)

三浦 康次(第四分団)

福岡 吉治(同)

松橋 昭吉(同)



【せいぞろいした合川消防団】

- 梅田 一(同)
- 松井 末吉(同)
- 福岡 昭二(第四分団)
- 伊藤 鉄郎(同)
- 山岡 繁雄(同)
- 福田 淳造(同)
- 三浦 昭一(同)
- 松橋 定男(第一分団)
- 松橋 三郎(第二分団)
- 木村 武治(第三分団)
- 山岡 芳松(第四分団)
- 合川町長表彰
- 生徒会 児童会
- 東小学校児童会
- 西小学校児童会
- 南小学校児童会
- 北小学校児童会
- 東中学校生徒会
- 西中学校生徒会
- 南中学校生徒会
- 松橋 新吉(同)
- 福岡 耕作(同)
- 成田 勝夫(同)
- 金田 金助(同)
- 優秀団員
- 合川町消防団長表彰

子年生れの夢

町長 畠山義郎

昭和三十五年(一、九六)は口を合せるとそう云つて(〇年)は子年です。私は子年生れです。何うやらはらで、貧乏の次ぎはかたのとき何と生れか、聞かれたとき「これは、これは大きなねずみです」と笑われます。ねずみはこつこつと蓄財すること象徴されますが、概して私はその反対に評価されており苦笑させられます。そこで私は子年生れの間、頭を下げて、情けない話として子年にちなんでそれでは大きなねずみの算術を試みてみましょう。合川町は貧乏だ、貧乏だがどうにもならない、と人

己に随う是れ善悪業

議長 松橋由於

広報あいかわ新年号に今お言葉「己に随うは是れ善悪業のみなり」といふことである。私七十四にもなり死目に近い。その覚悟のほどを述べて広報に贈る辞といたします矣。



女子青年から、その開設青年学級は、十二月十日かを待たれていた、冬季裁縫から各地区一斉に開始された。

裁ほう青年学級

北中学校生徒会 町長感謝状贈呈

この学級は、単に裁縫を習う自治会を作つたりして指導うだけではなく、花嫁とし、注目すべき運営をやつどの全般的修養を勉強し、西地区は会場難で困つていよつて同部落の公民館を借用、学級生二十余名が講師の時間を一月六日間特設することに決つた。

この学級は、単に裁縫を習う自治会を作つたりして指導うだけではなく、花嫁とし、注目すべき運営をやつどの全般的修養を勉強し、西地区は会場難で困つていよつて同部落の公民館を借用、学級生二十余名が講師の時間を一月六日間特設することに決つた。

慶中だより

自十二月一日 至 三十一日

出生(十名)
松橋克敏、道城由市郎四男
関千佳子、上杉、喜兵衛孫
永井孝久、上杉、昌治、孫
森岡由紀子、道城、友治孫
佐藤和芳、川井、和男三男
安部裕子、増沢、久之助孫
松岡恵子、羽根山達三郎孫
福田益美、鎌沢、茂、長男
松橋昭、三三、長助、二男
松田隆千代東根田喜久治孫

死亡(五名)
向井 豊、金沢、正隆、父
杉淵春治、増沢、甚助長男
庄司サン、李岱、本人
松岡徳之助、羽根山、本人